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11月29日下午,省十二届人大常委会第三十三次会议分组审

议省人民政府、省高级人民法院、省人民检察院关于省第十二届人

大七次会议以来代表建议、批评和意见办理情况的报告和省人大

常委会选举任免联络工作委员会关于省第十二届人大七次会议以

来代表建议、批评和意见办理和督办情况的报告。第三组由

田平莲委员召集,王刚、谭平委员先后发言。列席会议的省十二届

人大代表盘晓红、刘朝晖,株洲市人大常委会副主任刘柏生也发了

言。

王刚委员说,建议:1、重点处理建议要重点办理、重点督办。

尤其是由件改类以后,涉及件数多了,更应该重点办、重点督。从

四个报告来看,还体现的不充分。例如副省长们都分别领办了人

大确定的七类重点处理建议,后面的材料中看不出领办成效。同
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时,人大围绕重点建议究竟取得了哪些督办成效,报告中也没有充

分体现出来。2、B类建议督办要常态化。不仅是今年,今后下一年

对上一年度的B类建议都应该“回头看”。统计口径变了,更应重

视和改进这项工作。3、听取和审议的方式需要改进。过去形成了

一个惯例,政府的又听又审,“两院”和人大的不听只审。既然都是

代表建议的办理,尤其人大还有督办工作,都应听取汇报,再一并

进行审议。听和不听看起来是个形式,但让人感觉安排上分等次,

审议的时候也容易分等次。应该又听又审,一视同仁。

谭平委员说,如何办理好代表建议? 一是人大常委会要发挥

好统筹协调作用。要分析综合,提出意见,加强协调督办。二是要

发挥好代表作用。一些代表提出可以把建议交给代表督办,这要

区别不同情况处理,可以探索把代表积极性发挥得更好的一些做

法,让代表参与更高。同时也要重视代表建议质量的提高。建议:

1、加大代表的培训力度。代表如何搞调查研究,如何围绕带有普

遍性的、人民群众高度关注的突出问题来写建议,要有针对性的加

强培训。2、要有激励方式。可以对代表建议搞一些评比,一两年

搞一次,评出优秀建议,提高大家的积极性,也可以进一步提高建

议质量。三是要注重把代表提出来的带有全局性、普遍性、紧迫性

和人民群众高度关注的问题列入重点督办内容。

省十二届人大代表盘晓红说,建议:我们更注重的是建议内容

的处理结果,并不是部门把代表建议答复好了,我们就真的满意

了,还是希望真正促成问题解决。问题能否解决,可以采取哪些途
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径解决,代表很想知道,甚至在办理过程中去参与。有的承办单位

把办不好的理由一条条列出来,说的非常诚恳、非常实在,其实我

们是不满意的,但有关部门态度非常好,说不满意也不好意思。当

然,我们也能够理解,代表提的所有建议,有关部门要马上解决是

不可能的,有一个过程。从长远来看代表建议对工作有促进作用,

办理工作解决了一些实际问题。

省十二届人大代表刘朝晖说,代表提的建议反映了行业的问

题和困难,在办理代表建议时,因为与考核挂钩,每一个部门都非

常重视,有的甚至是厅长或者副厅长亲自下去回复和解答问题。

但代表提出的建议大部分没有完全得到落实。一般只有回复不满

意以后才真正能够让有关厅局引起重视,真真实实着力解决问题。

当然,因为部门回复态度好,我们不好意思写不满意,所以不是非

常迫切和非常重要的事件,一般大家都会选满意或者基本满意。

但我们更期待真正解决问题,这是代表的心声。

株洲市人大常委会副主任刘柏生说,建议:1、督办建议要发挥

代表的作用。深圳市代表建议的督办、办理都非常扎实,力度非常

大,有一个做法值得我们学习。传统的习惯是代表提建议、政府办

建议、人大督建议,但深圳市是代表提建议、代表也督办建议。深

圳市把建议督办分常委会、专委会、代表专业小组三个层次进行,

效果很好。2、要防止代表提出建议的积极性下降。因为解决问题的

质量不高,答复也只是为了给个满意率,部分代表现在是不想提建议、

不愿意提甚至不敢提。这个问题要引起重视,一定要做调查研究。
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